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改革受益
根据此前公布的信息，有澳大利亚

布里斯班、匈牙利首都布达佩斯、德国的

莱茵-鲁尔地区以及卡塔尔首都多哈等
城市表达了申办 2032年夏季奥运会的

意向。其实，布里斯班的脱颖而出，一定
程度上得益于奥运会申办流程的改革。

2019年，国际奥委会修改了申办相
关章程，组建了成员相对固定的“夏季奥

运会举办地委员会”和“冬季奥运会举办

地委员会”（以下简称委员会），以取代之

前的“申办城市评估委员会”，这一改变

让沿袭多年的多城市竞争投票决定模
式，变为由委员会直接向国际奥委会执

委会推荐候选城市。凭借此前举办过
2015年亚洲杯足球赛、2018年英联邦运

动会时新建和翻新的场馆资源和当地政
府、民众的热烈支持，布里斯班在今年初

成为 2032年夏季奥运会的“首选主办城

市”，这基本奠定了夏奥会第三次前往澳

大利亚的基础。
在昨天的国际奥委会全会上，出席

成员对布里斯班这一唯一候选城市成为

2032年夏季奥运会主办地的议案进行了

投票表决，77 张有效票中 72 票赞成、5

票反对的结果，让昆士兰州首府毫无悬

念地成为全会的最大赢家。

中国福地
根据目前公布的计划，布里斯班奥

运会的开幕时间为 2032 年 7 月 23 日，

比赛日程与东京奥运会相同，由于 7、8
月正值澳大利亚的冬季，部分声音担心

天气情况可能会给奥运会带来不确定因
素，但布里斯班申奥代表团信心十足地

表示，比赛地气候适宜，不会带来不利影

响。而对于广大中国体育迷而言，布里斯
班更堪称是各级国家队的“福地”。

2015年亚洲杯上，佩兰挂帅的中国

男足国家队正是从布里斯班开启比赛征

程，多年来让球迷伤透了心的中国男足，
拿出了近年来最好的状态，他们在布里斯

班竞技场连胜沙特队和乌兹别克斯坦队，
以小组第一身份挺进 8强。当地为数众多

的华人，更让中国队宛如主场作战。此外，
中国男女篮、中国游泳队等都有过多次前

往昆士兰州外训的经历，也在对抗赛中取

得过不错的战绩，对当地的场馆设施、气
候和人文环境等都较为熟悉。从这个角

度看，2032年夏季奥运会花落布里斯班，
对中国军团而言可谓回到福地作战，可以

算是个利好消息。
“感谢国际奥委会和夏季奥运会举办

地委员会对我们的信任，这是个值得铭记
的时刻。”获得 2032年奥运主办权后，澳

大利亚联邦议员奥布赖恩在社交媒体上
发文表示,“能够举办夏季奥运会是一种莫

大的荣誉，奥运会能够增进人们的信任和
爱意，我们将倾尽全力，为世界奉献一场

精彩的奥运盛宴。”据悉，澳大利亚政府已
经着手制定有关更新城市基础设施、改善

交通状况的一揽子计划，为 11年后的奥
运会做准备。 本报记者 陆玮鑫

    按照计划，东京奥运会的开幕式将

在明天晚间在东京国立竞技场举行，然
而，本周初，东京奥组委 CEO 武藤敏郎

一句：“现在还不能排除在最后一分钟取
消东京奥运会的可能性”，引发了外界的

一片争议。箭在弦上的东京奥运会，真的
会在最后一刻被紧急叫停吗？

顶着骂声坚持
让东京奥运会如此一波三折

的“罪魁祸首”，当然是新冠肺炎疫

情。武藤敏郎的此
番表态，也是

出于对疫情防控形势的担忧。“如果说接

下来东京地区的新冠肺炎的感染人数持
续上升，那么我们会继续开会磋商，去考

虑和分析，需要采取怎样的措施。”武藤
的言外之意很明显：取消的选项的确有，

但那是最后一个选择，若非万不得已，东
京奥运不会“夭折”。

对于这样的表态，不少日本民众并

不买账，他们不明白在疫情形势趋紧的
情况下，奥组委为何还要按计划举办奥

运会，在抵日的运动员和官员不断“中
招”的情况下，这样的决定，到底是一意

孤行的固执，还是恪守承诺的坚持？
一个不容忽视的背景是，在此前的

多次奥组委新闻发布会上，桥本圣子与

武藤敏郎多次作出承诺：“举办一届安
全、精彩的奥运会”。若是最终因为对新

冠肺炎疫情控制不力，导致东京奥运会
“胎死腹中”，不仅大大损害奥组委的形

象，更会对日后申办其他国际大型赛事
带来沉重打击。因此，可以肯定的是，在

目前的情况下，奥组委方面会通过更加
严格而细致的

防疫措施，

来尽力控制每天的感染人数，尽管这样

的做法多少有些“赌博”的意味，但面对

国际形象、自我承诺加上全球运动员陆
续抵达的既成事实，东京奥组委方面也

只能顶着“拿安全换名声”的骂名，固执
地把举办奥运这件事坚持下去，并期待

用一届精彩的体育盛宴，尽可能减小外
界的不满。

难以承担损失
去年 3月，当巴赫宣布东京奥运会

延期一年时，各家赞助商发来的终止合

作与询问邮件，曾让东京奥组委焦头烂
额。好不容易用了一年多时间，稍微安抚

了各家“金主”的情绪，倘若真的叫停东
京奥运会，奥组委和相关赞助商，都需要

承受难以承担的损失。

就在昨天，东京奥运会的一家汽车
赞助商已经确认，因为受关注程度及民

众反对等问题，企业代表将不出席即将
举行的奥运开幕式，同时取消原本计划

在奥运期间投放的电视广告，这一决定
将让企业损失接近 150亿日元。

瞻前顾后者有之，勇往直前者

也不在少数。摄影器材和保险方面的赞

助商代表就表示，只要奥运会按计划举
办，就会按照合同给予支持。“既然延期

时就决定继续合作，那就要在开幕之后
尽可能达到收益，毕竟运动员给社会大

众带来的形象，还是很正面的，这对企业
有好处。”

另一个不容忽视的问题，在于如若

奥运会被叫停，已经来到东京的运动员
将滞留奥运村，这可能带来比举办一届
奥运会更加复杂和繁琐的问题，且国

际奥委会和东京奥组委可能因此面

临违约等法律诉讼，这是谁都不

愿意看到的局面。正如纽约赫里

克 ·范斯坦律师事务所体育法律
小组执行主席兼联席主席欧文 ·

基什纳所言“如果此时叫停东京
奥运会，造成的后果可能比想象

中更严重，因此武藤敏郎的说法，
更像是给外界的一针‘预防

针’，真正变为现实的可能

性，微乎其微。”

本报记者 陆玮鑫

东京奥组委 CEO言论引争议

东京奥运真的会被紧急叫停吗？

2032年夏季奥运会主办地：

澳大利亚布里斯班
东京奥运会还未

开幕，2032 年第 35
届夏奥会主办地已经
有了眉目。北京时间昨
天下午，国际奥委会第
138 次全会在东京举
行，经过投票，国际奥
委会主席巴赫宣布，澳
大利亚昆士兰州首府
布里斯班成为 2032
年夏季奥运会主办城
市，这也是继 1956 年
的墨尔本和 2000 年
的悉尼后，澳大利亚第
三次举办夏季奥运会。

▲ 巴赫宣布布里斯班获得 2032

年夏季奥运会举办权

荨 布里斯班庆祝申奥成功
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